

Exposición ICARE

1. Programa de Lagos será el programa de la Concertación, formalizado a mediados del próximo año. No es posible antes, hablar oficialmente de sus propuestas y compromisos.

2. El enfoque es práctico, más que teórico, por lo que coyuntura económica nacional e internacional y su evolución en 1999 van a condicionar la actividad y propuestas, al menos de los dos o tres años iniciales del próximo Gobierno. Ello reafirma que no es prudente proponer antes un "programa presidencial".

3. El marco global es la reafirmación de:

- una economía de mercado, competitiva y abierta al exterior;
- con un Estado activo en favorecer mayor equilibrio social y geográfico y mayor penetración y diversidad de mercados externos del que fluiría del sólo automatismo del mercado.

4. Como señaló Lagos en ENADE, un anticipo del estilo que se busca está en su gestión de Obras Públicas:

- Estado activo, con ideas claras y visión estratégica;
- El sector privado realiza y asume los nuevos espacios creados.

5. Requisito básico es la mantención de equilibrios macroeconómicos. Habrá una política fiscal responsable y severa. En la crisis actual se han dado claras señales al respecto: Lagos el primer Ministro en aceptar recortes de presupuesto y llevarlos a cabo, propuesta de nuestros parlamentarios para mayor reducción de la expansión presupuestaria de lo señalado inicialmente por el Gobierno, apertura a considerar propuestas hechas por De Castro sobre flexibilidad tributaria y ampliar abanico de instrumentos utilizados.

6. Economía abierta al exterior, con sociedad Estado empresas para mejorar nuestra competitividad, elevar valor agregado de exportaciones y penetrar nuevos mercados.

- Decidido impulso a rebaja arancelaria unilateral,
- Activas negociaciones para tratados multilaterales de libre comercio si es posible con Estados Unidos y Europa,
- Potenciar la marca Chile con responsabilidad exportadora, control de calidad,
- Apoyo tecnológico para upgrade exportador, especial preocupación por pequeñas empresas y medianas

7. Mayor equilibrio social y geográfico. Es un país demasiado desigual. No es sostenible. Apertura a búsqueda de opciones al respecto.

- Mediano plazo la educación (+ al S. Financ.)
- Corto plazo papel del Estado y su gasto social,
- Principal: redistribuir la capacidad de emprender.

Hoy 0.8% P.B. Insumos y des
2.3%

País q. cuenta
habilidad y
che longitud de
prob. a un
minutos

La pregunta de fondo qué país queremos?

Tenemos que inventarnos un futuro económico, en un mundo dinámico, competitivo. Hay que cultivar un "estilo Chile", distinto al de hoy que es indiferenciado, commodity.

El futuro está determinado en parte por la inversión pública y por las políticas del Estado, con incentivos y barreras, pero hoy depende básicamente de las decisiones de los empresarios, especialmente de sus decisiones de inversión.

En consecuencia, la calidad del futuro económico del país depende esencialmente de la calidad de sus empresarios:

- Los sectores económicos donde la inversión se concentra producen distintas estructuras económicas y sociales

- $\sigma, \tau, \theta, \text{org}$ empresa \rightarrow

prof \rightarrow
silva \rightarrow

Camacho - ~~traspasar~~ empresas

Finneg
Cobu
Electrical